

PARTES OFICIALES

Cuartel General del Generalísimo
BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS DE ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
26 DE ABRIL DE 1937

Ejército del Norte.—Frente de Aragón: Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Ternel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que se cogieron cincuenta prisioneros, cuatro ametralladoras, una motocicleta y sesenta y dos fusiles.

Frente de Vizcaya.—Continuó la brava acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiéndose derribando el frente de Vizcaya y siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebasaron la línea Balzaga, Eibar, Ermúa, Mallavia y montes Oiz. El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material; solamente en las laderas de Eibar, aparecen abandonados más de doscientos muertos. En esta villa, destacada por su industria armera, aparece el barrio más rico, destruido por el incendio intencionado de los elementos rojos vizcaínos, que al igual que en Iún, han querido dejar la huella de su barbarie.

El enemigo vencido, huye por las carreteras que aparecen sembradas de armamento y material.

Frente de Asturias.—En Asturias nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marra y fuerzas rojas que se dedicaban al trabajo de fortificación, sorprendiendo al enemigo, que abarrotó en su huida numerosas bajas, y que inútilmente trató de reconquistar, sufriendo nuevos descabros.

Frentes de Madrid, Avila y Sorla.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Tiroteos en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de Sierra Lújar.

Salamanca 26 de Abril de 1937.
De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Ante el mes de María

Se acerca este año el mes de Mayo envuelto en nubes de dolor, pero, a la vez, riante y sonrosado con arbores y augurios de bien fundadas y halagadoras esperanzas, siéndonos grato, como siempre hablaros de él unos momentos.

Hablar del mes de Mayo, es hablar de la Reina de las flores, nuestra Madre querida, la Santísima Virgen María, perenne y risueña primavera para sus hijos; es ver en lontananza, al pie de la Inmaculada, almas blancas y puras que, con el simbolismo de las flores, delicadas y piadosos cánticos, consagran sus primeros y santos amores a la excelsa «Madre del Amor Hermoso».

Hablar del mes de Mayo es contemplar a la ardiente juventud, los niños especialmente, recibiendo en sus corazones pureza y candor de imitación a la Virgen de las Virgenes; hablar del mes de Mayo es figurarse al pueblo cristiano que se consagra con singular devoción en la parroquia, en la capilla o en la ermita y que festeja con acentos sentisísimos del alma, a la que inspira el amor de sus amores y por quien todos sentimos irresistible atractivo, y dulcísima simpatía; hablar del mes de Mayo es augurar felizmente, como visión del cielo, que del trono de esa Virgen soberana, encantadora y plena de bondad, descenderán copiosos ríos de consuelo para los afligidos, de aliento para los pusilánimes, de virtud y fortaleza sobrenatural para los débiles, de santificación, de gracias sin cuento y de bendiciones a manos llenas para la grey del Señor ¡Oh, cuántos favores creemos que han de venirnos de esta Madre Misericordiosa para nuestra querida España!

Mucho podemos conseguir de la Santísima Virgen en bien de nuestras almas y muchísimo en favor de nuestra querida Patria con los homenajes y con las flores del espíritu que a la Reina del cielo y tierra hemos de dedicar en este mes, con sobrados títulos, llamado de María.

Ella es la Hija predilecta del Eterno Padre, la Madre Amorosa del Verbo Humanado, la Esposa del Espíritu Santo y el Altísimo la constituyó primigenita sobre todas las criaturas adornándola con toda suerte de prerrogativas para que descollara como la obra maestra de la Creación. En la economía de la Redención y de la rehabilitación del humano linaje, ocupa María el primer lugar; fué concubina sin pecado original, redimida a virtud de los méritos que ella misma de encarnar en sus peñales humanos y por esta razón, desde el primer instante de su ser, tuvo en sí una más gracia y carisma del orden sobrenatural que todos los ángeles y todos los santos que disfrutaron de la visión de Dios. Cristo es el Reparador y el Redentor, pero María es la primera Reparadora, porque

unido su corazón al Corazón de su divino Hijo junto al árbol santo de la cruz, se presenta como Corredentora de la descendencia de Adán, mediadora entre la justicia y la culpa, entre la Divinidad ofendida y la humanidad proscrita, canal obligado de la gracia, puerta del cielo, dispensadora de los beneficios celestes y áncora de nuestra esperanza. Su amor y sacrificio nos conquistó y nos recibió por hijos al pie de la Cruz en la cumbre del Calvario, aceptando el supremo legado de su divino Hijo, nuestro adorable Salvador, que nos la dió por Madre en la persona del discípulo amado diciéndole: «He ahí tu Madre»; por manera que quien no admita ni reconozca su maternidad, no es hermano de Jesucristo, ni Hijo de Dios, ni presunto heredero de la gloria.

¿No son todas estas prerrogativas y grandezas títulos sobrados para rendir a tan excelsa Señora los más encendidos homenajes de nuestro filial amor? Lo son tanto, que el corazón cristiano no se ha contentado con honrarla en sus múltiples festividades y misterios, necesitaba más; amplió desahogo para exteriorizar su devoción; era preciso dedicarla un mes entero y esta idea que concibió el pléyisto S. Felipe de Nerí en el siglo XVI, fué inmediatamente acogida con extraordinario júbilo por la cristiandad entera. ¿Cuál había de ser ese mes? El mes de los mayores encantos en que la naturaleza rejuvenece y se engalana, el mes de las tibias brisas saturado de belleza, con el cielo más azul y más sereno y el sol más vivificante y hermoso, y la tierra y los montes y los prados sembrados de flores que embalsaman el ambiente con suaves aromas y delicados perfumes; el mes de la poesía que eleva nuestras almas a la contemplación de otro jardín al que bañan las aguas puras que alumbra manantiales divinos y en el que florecen con frutos eternos, las más excelsas virtudes, el campo dilatado de la Jerusalén de la tierra,—que es la Iglesia católica—en la cual se destaca, como la flor más bella y esbelta de exquisitos olores de virtud, como la blanca azucena entre espinas y el lirio de los valles y la rosa de Jericó, la Inmaculada Virgen María.

EL OBISPO, DE CÓRDOBA

Vida religiosa

SABTURAL.—Día 28. San Pablo de la Cruz.

Misa propia con gloria, segunda oración de San Vidal. Doble. Blanco.

Jubilón circular de las 40 Horas. En San Miguel.

San Agustín.—Solemne triduo a Santa Catalina de Sena los días 28, 29 y 30. A las ocho misa en el altar de la Santa. A las siete los ejercicios con manifiesto y sermón que predicará el R. P. Antonio Maya.

El día 30, a las ocho, misa de coronación general y profesión de las novicias terciarias.

Carta de Gil Robles

«Es preciso que A. P. muera»

Como punto final y cancelación de actividades políticas, don José María Gil Robles ha remitido la siguiente carta a don Luciano de la Calzada:

Mi querido amigo. Expresada nuestra adhesión a la idea de unificación de milicias y partidos, tan pronto como el Jefe del Estado la exteriorizó en su alocución radiada y reiterada después al publicar el decreto, solo me resta hoy al cancelar nuestras actividades políticas dirigir por tu conducto unas brevísimas palabras de despedida a los que han sido hasta ayer nuestros correligionarios.

Nacimos a la política en circunstancias especialmente dolorosas para actuar en un régimen que no habíamos implantado y para desenvolvernos en un sistema que pugnaba fundamentalmente con nuestras convicciones.

Como en aquellos no había opción posible, iniciamos la durísima labor con la vista puesta en Dios y en España y aun con el presentimiento de que por falta de cohesión de las fuerzas nacionales lo que los hombres denominan un fracaso nos esperaba con grandes probabilidades al final de la tarea.

No nos importó tan poco halagadora perspectiva.

Convencidos de que la magnífica explosión de sentimiento nacional que algún día habría de surgir no sería posible sin una intensísima siembra de ideales a través de experiencias tan dolorosas como indispensables a ella dedicamos nuestros mayores esfuerzos.

Hoy al contemplar con gozo la esparcida cosecha, vemos recompensado con creces el trabajo. Para que la unificación de la conciencia nacional sea pronto un hecho es preciso que Acción Popular muera.

Bendita muerte que ha de contribuir a que crezca vigoroso un germen de nueva vida!

En el nombre sagrado de España ha pedido el Jefe del Estado la unión de todos sus hijos.

Acudid a su llamamiento y seguridad sus designios sin sentir la amargura del pasado ni dar cabida en vuestros pechos a la ambición del porvenir.

Al despedirme de vosotros con la emoción más honda y más intensa de mi vida, pido a Dios que acepte nuestro gustoso sacrificio y que ilumine a quienes tienen en sus manos el sagrado depósito de el porvenir de España para que con vuestra ayuda y la de todos los españoles dignos de ese nombre se acierte a elevar a la Patria hasta las más altas cumbres de su grandeza. ¡Viva España!

JOSÉ MARÍA GIL ROBLES

A los cordobeses

Las Margaritas de Córdoba dan las gracias a todos los buenos cordobeses que contribuyeron con su generosidad para obsequiar a los valientes Requetés que actuaron en el frente de Peñarroya.

A su paso por la Estación Central de Ferrocarriles, las Margaritas les ofrecieron vino y pasteles que dieron casi todas las Bodegas y Confiterías de Córdoba.

En metálico se recaudaron 2.000 pesetas que les fueron entregadas: 1.000 a los Jefes de Requeté de Jerez y 1.000 a los Jefes del Requeté de Huelva para que les sean repartidas en cantidad igual a todos esos bravos muchachos que tan heroicamente saben jugar la vida en cuantas ocasiones han tenido de demostrarlo sin espera de otra recompensa que la de ver a España Grande y feliz, como la vieron sus abuelos.

¡Viva España! ¡Viva Córdoba! ¡Viva Franco!

Por Dios y por la Patria

LIBROS
Hemos recibido 24 tomos de las obras amenas del P. Victor Var Tricht que nos lo envía un sacerdote, con 2 narraciones populares.

BASTONES
Hemos repartido bastones, pero se necesitan más, muchos más.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Nuestro Prelado también lo es de C. Real

Nuestro Ex. mo. y Rvmo. Prelado ha sido nombrado por Su Santidad, Administrador Apostólico del Priorato de Ordenes Militares y Obispado de Ciudad Real, hasta que se sepa si aún vive el Reverendísimo Sr. Obispo o se provea de otro modo.

Con este motivo le reiteramos el testimonio de nuestra consideración y afecto y le felicitamos por la distinción de que le ha hecho objeto Su Santidad.

Habla Queipo de Llano

Comenzó su discurso anoche lamentándose de que haya naciones que consentan la propaganda embustera que en ellas hacen los rojos sobre la situación de España. Todos saben la diferencia que hay de la España roja a la España liberada. Todos saben que en éste reina el orden y la justicia, y que en la roja, el robo, el crimen y el incendio son el pan nuestro de cada día. Y eso no es de ahora. Cuando el frente popular mandaba en toda la Península sucedía lo mismo. Tienen hasta la osadía de decir que respetan la religión católica cuando quemaron y destruyeron todos los templos que pudieron y asesinaron a todos los sacerdotes que tuvieron a su alcance.

Desmintió otras mentiras, entre las cuales es una la sublevación de Granada, para la que dicen tuvieron que remontarse 12 aviones y bombardear a los sublevados.

Otra mentira es la derrota que dicen hemos tenido en Vizcaya, y esa derrota por lo visto nos ha proporcionado la toma de Eibar.

Narra luego que nuestra aviación ha bombardeado Bilbao y destruyó un buque que había en el puerto y aveió a otro.

Habló de operaciones y dijo: Aquí, en el Sur, el enemigo atacó las posiciones de Conjuero, al sur de Motril, siendo rechazado.

La aviación enemiga bombardeó Motril—otro de los pueblos mártires—causando once muertos y tres heridos, todos en la población civil, pues no hubo más que un soldado herido leve.

En la sierra de Lújar hemos efectuado un pequeño avance por la altura, tomando una posición que nos afirma más sobre el terreno.

En el sector de Orgiva, esta localidad ha sido bombardeada por los rojos.

Por la parte de Capileira, tiroteos en toda la línea.

Esta tarde fueron vistos camiones por la carretera de Ugijar a Albañil.

En el norte de Córdoba, tiroteos. En los sectores de Priego y Bujalance, sin novedad.

Terminó con el elogio del sargento Olivencia, del que hablamos en otro lugar extensamente.

Alemania e Italia

París.—Alemania e Italia han ordenado a sus representantes en eso que llaman Comité de no intervención que presenten las reclamaciones oportunas contra el incalificable atropello por el «Hood» que ha cumplido esta vez lo que su nombre quiere decir. (Hood, cubrir, cubrir en este caso una infamia)

Berlín y Roma examinarán detenidamente el caso.

Moros notables

Procedentes de Sevilla llegaron ayer 26 el coronel Sánchez Pol de las intervenciones de Marruecos y varios moros notables de la Zona Española, entre ellos Mohamed Beni Amar, cónsul de España en Yeda; Abderham Tensamani, Mohamed Tensamani, Abde-krim el Haik y el secretario Al Lal el Jasi.

Visitaron la Mezquita. Almorzarán en el Hotel Regina y visitarán detenidamente los hospitales del Grupo Colón y Ferrocarril.

LA TOMA DE EIBAR

Quedábaros ayer en nuestra información que en el avance victorioso de nuestras tropas, estas habían ocupado Malzaga, Mallavia, Ermúa y Zaldúa, los picos de Azconabeta y otras posiciones.

E a este el pórlico obligado de la gran zona conquistada, la zona de Eibar de enorme importancia en manos del enemigo y que lo ha de ser ahora en las nuestras.

En la media noche de ayer se reanudó la ofensiva y de madrugada se estaba en las puertas de Eibar, después de envolver las líneas enemigas poderosamente y concienzudamente fortificadas en los seis meses últimos.

La maniobra bien pensada y maravillosamente ejecutada, nos ha proporcionado muchos pequeños copos de marxistas a quienes se cortó la retirada.

Claro está que esto eleva a un número considerable el de los prisioneros que han caído en nuestro poder y como secuela también es grande el material bélico caído en nuestras manos, su magnitud es tal que el grupo de recuperación no ha tenido aún tiempo para clasificarlo.

Ese material lo constituyen fábricas enteras, depósitos de municiones, almacenes de viveres y vestuario, etcétera.

Importancia de esta victoria

Al más lerd en cuestiones militares se le alcanza la gran importancia militar y política de Eibar, sede del socialismo.

Eibar constituía un trascendental objetivo por sus fábricas de armas y sus industrias.

Eibar militarmente tiene una importancia extraordinaria por su posición geográfica y estratégica en el trapecio que forman Vergara, Durango, Marquina y Egobar, por sus industrias de guerra, en estos momentos de gran utilidad para la España Nacional por el sistema de sus montañas y también por sus comunicaciones, ya que Eibar es importante centro ferroviario en el trayecto de Durango a Zamárraga.

Pero la hermosa ciudad fabril ha sido destruida por el fuego y la dinamita.

Cuando nuestras tropas entraron en la parte rica de la ciudad y la industrial ardían.

Los eibarenses que se llamaban bravos, demostraron su cobardía huuyendo.

Hablaron de Numancia, pero no quisieron morir como los numantinos entre los escombros y la dinamita tuvo sus efectos cuando ya estaban lejos.

Solo quedaron en Eibar 30 mujeres y niños. Los demás huyeron.

Algunos milicianos decían al escapar: Queremos ir a Bilbao a cortar la cabeza a Aguirre, que nos ha engañado.

Los bomberos de San Sebastián y Vitoria trabajan sin descanso para ver el modo de cortar el fuego en los edificios que se desploman.

Desde Egueta a Eibar la carretera está sembrada de mantas, correajes, municiones, que los separatistas vascos abandonaron en su huida.

La moral de nuestras tropas es excelente. Los soldados van cantando himnos, a la pelea.

Otros pueblos

Para que se conozca la importancia de los demás pueblos ocupados ayer diremos que MALZAGA es nudo del ferrocarril Victoria-Malzaga, para enlazar con el de San Sebastián-Bilbao y la línea férrea Vitoria, Estella y los Mártires.

ERMUA, es importante villa de la provincia de Vizcaya, está cruzada por el río de su nombre y además de tener gran importancia agrícola, hay en esta villa una fábrica de armas.

ZALDUA, es una ciudad muy importante del partido judicial de Marquina y está situada en una espaciosa vega sobre el ferrocarril Durango-Zamárraga.

MONTE DE OIZ, esta destacada posición vértice de nuestro avance es de gran valor y su conquista supone para nuestras tropas un apoyo formidable para continuar su impetuosa ofensiva.

NUESTRO TELÉFONO ES EL 2-6-14

Un sargento de 60 años

UN VERDADERO HEROE Y UN PATRIOTA EJEMPLARISIMO

El proceder noble, valiente y denodado de un gran patriota, de un verdadero héroe, tan bizarro por sus arrestos bélicos, como amante fervoroso de nuestras gloriosas tradiciones, que acaba de cfrendar su vida en defensa del honor de España, villanamente ultrajado por esta legión de malvados, que un día detentaron inicuaamente el Poder público mediante el empleo de las vilezas más execrables y los procedimientos más retreros, para convertirse en verdugos de la humanidad y en detractores de la civilización, nos mueve a escribir estas sencillas líneas, con el sólo objeto de que nuestros lectores conozcan y aprecien en su justo valor un caso, poco corriente por desgracia, que no sólo exaltará la admiración hasta de los espíritus más superficiales e indiferentes, sino que podrá servir de emulación eficaz y provechosa para los que estando en actitud de adoptar esas nobilísimas decisiones, vacilan ante el enorme sacrificio que ellas suponen, como si la gran obra que estamos interesados en exigirle, cual imperiosamente lo demandan, el esfuerzo de todos los buenos ciudadanos, que en verdad sean amantes de su patria.

Conforta el ánimo, remedio de esas vilezas, la consideración íntima de que la raza hispana aún produce seres abnegados, capaces de los mayores heroísmos y dispuestos siempre a sacrificarse en aras de los más puros ideales patrios. Tal es el caso de un español sexagenario, residente en la república Argentina, venido de allá resueltamente, para combatir contra la horda marxista, y que encontró gloriosa muerte en uno de los frentes de Córdoba.

Trátase de un varón insigne y preclaro, don Eugenio Olivencia Miranda, natural de Guadix (Granada), quien habría cumplido los 62 años de edad el día 15 de Mayo próximo, de no haber succumbido desgraciadamente en el sector de Villaharta, el 11 de los corrientes. Sus padres, aunque pobres, procuraron darle en su modesta esfera, una educación cristiana adecuada, por lo que desde niño cultivó su espíritu con gran aprovechamiento, cursando algunos años de latín y humanidades, estudios que no continuó por no sentirse con vocación al sacerdocio; demostrando sí, en cambio, afición decidida a la milicia, cuya tendencia vio favorecida y alentada por el frecuente trato que su familia tuvo con algunas de distinguidos militares, hasta que vencida la natural resistencia, en principio opuesta por su cariñosa madre, hacia aquella infantil inclinación, cuando solo contaba 17 años de edad, logró ingresar en el ejército, tomando puesto en el batallón cazadores de Segorbe.

Al poco tiempo comenzó la guerra de Melilla y allí estuvo durante toda la campaña, disponiéndose también a ir a la de Cuba, pero no pasó de Canarias, donde esperaba órdenes para marchar.

Concluida la guerra, fué su batallón destinado a guarnecer la ciudad de Jerez de la Frontera y poco después se abrió en Sevilla una academia de sargentos, a la que concurrió con propósito de asistir después a la oficial de Toledo. Pero algunos reveses de fortuna, le hicieron desistir de su idea y pidió licencia para abandonar su querido batallón del que se sentía orgulloso, marchando a la Argentina a los 25 años de edad, donde se dedicó al comercio, con una actividad y constancia dignas de encomio. Las principales características de su vida fueron el intenso amor a aquella buena madre que le dió el ser y que aún vive en Sevilla y su acendrado españolismo, que no le permitió, aunque se le propuso reiteradas veces, nacionalizarse en su país de adopción, donde hubiera obtenido seguramente ventajosos cargos oficiales. De lo primero es evidente testimonio el viaje que hizo desde América en el año 1930, con el exclusivo objeto de visitar a su anciana madre; y de lo segundo puede dar idea la jactancia y orgullo que sentía en nombrarse hijo de España,

pues cuando volvía a ella, así la decir con gran entusiasmo: «vengo tan Español como me marché».

Cuando estalló el movimiento nacional y conoció la horrorosa tragedia en que trataba de envolvernos la perfidia de los maledantes depravados y envilecidos, se acordó de que era español, y se apresuró a venir a su Patria para solicitar, o más bien para exigir un puesto de palgro en las avanzadas de combate, obteniendo el grado de sargento voluntario del Regimiento de Granada, sintiéndose satisfecho y venturoso de haber abandonado su tranquilo bienestar de Buenos Aires para servir a España, y aquí una bala enemiga hubo de cortar al fin el hilo de su preciosa existencia.

Debemos estos antecedentes a la bondad de la virtuosa hermana del finado (q. e. p. d.), venerable Priora de las Religiosas Carmelitas Calzadas de Sevilla, que a nuestra petición nos los ha facilitado, estándola muy agradecidos, porque con ello logramos dos objetos: dar a conocer una actuación en extremo meritoria, y enaltecer la memoria del personaje que la llevó a cabo, que fué un verdadero héroe y un patriota ejemplarísimo.

De este bravo sargento hizo anoche una entusiasta apología el general Queipo de L'ano.

Nuestra Conquistadora

Ampliando las notas que publicábamos ayer, diremos que hubo final de cultos con los actos solemnes celebrados en la mañana y tarde del domingo último en la Iglesia parroquial de San Lorenzo, terminando la brillante novena que la piadosa Hermandad de Nuestra Señora de Linares organizó en sustitución de la que anualmente tenía lugar en el p.ético Santuario de la sierra.

A la fiesta de Regla, en la que cedió el Excmo. Cabildo Catedral, asistieron en representación del Prelado, el Provisor de la Diócesis M. I. Sr. don Rafael García Gómez; en la del Gobernador Militar, el coronel señor Cortés; el acaído, señor Castany, que, mediado el acto, tuvo que marchar a la imposición de la Medalla Militar al Coronel señor Cascajo, quedando en representación suya el gestor municipal, señor Rodríguez Yusá; nutridas comisiones de las milicias cordobesas de Falange y Requetés; los Hermanos Mayores de las Hermandades cordobesas; la Junta Directiva de la Hermandad en pleno y otras distinguidas representaciones que ocuparon por completo los sitios destinados para ello.

Ofició la misa el Capitán-diputado de la Hermandad M. I. Sr. don José Salinas y ocupó la sagrada cátedra el señor Ruiz Calero que tan elocuentemente ha actuado en toda la novena, pronunciando una de sus mejores oraciones por su brillantez, recordando las glorias de las armas españolas y nuestras grandezas históricas en las que en todo momento se vio la mediación sobrenatural de la Virgen María en sus diferentes advocaciones por lo que con todo fundamento se le puede aplicar el título universal de Conquistadora que especialmente le adjudicamos los cordobeses, terminando con una súplica patriótica y fervorosa a la Virgen de Linares para que conceda la ansiada paz y la victoria a España, súplica que hizo verter lágrimas a todos los oyentes.

Terminada la misa, la Hermandad obsequió a los invitados con un modesto lunch, recibiendo esta y especialmente su hermano mayor señor Ramírez López, innumerables felicitaciones por la brillantez de los actos que se vienen realizando.

En el día de noche, último de la novena, tuvo lugar la concurrencia de

no por completo el amplio templo para escuchar la fervorosa palabra del señor Ruiz Calero, quien cerró con broche de oro su magnífica intervención en el novenario.

Mientras duren las circunstancias actuales, la Virgen de Linares permanecerá en la Iglesia de San Lorenzo, en un precioso altar que se le ha destinado, donde recibirá culto, especialmente todos los sábados en los que se cantará una salve costeada por los fieles devotos.

Restanos solo felicitar a la piadosa Hermandad de Linares por el éxito obtenido en estos cultos que han puesto de manifiesto el amor y devoción que los cordobeses sienten por su excelsa Conquistadora.

EN SAN NICOLÁS

Triduo al Amor Misericordioso

Los días 28, 29 y 30 se celebrará en esta parroquia un solemne triduo al Santísimo Cristo del Amor Misericordioso, para impetrar del Señor la pronta y feliz terminación de la guerra, a más de la intención particular de unos devotos.

Los actos tendrán lugar todos los días durante la Misa de las nueve.

Rogamos a todos los devotos acudir a suplicar al Señor por estos altísimos y patrióticos fines.

La Caja de Lucena

La Caja de recintos de Lucena, núm. 15, ha acordado las fechas en que han de celebrarse los juicios de revisión correspondientes a los reemplazos de 1933 y 1935, para clasificar nuevamente a los mozos clasificados separados temporalmente y útiles para servicios auxiliares.

Día 10 de Mayo.—Monturque, Puente Genil, Luque, Benamejil, Montilla y La Rambla.

Día 13.—Zuheros, La Victoria, Valenzuela, Doña Mencía, San Sebastián de los Ballesteros, Baena, Fernán Núñez, Priego y Castro del Río.

Día 17.—Palenciana, Nueva Carteya, Carcabuey, Moriles, Montemayor, Fuente Tojar, Iznájar, Santaella y Lucena.

Día 20.—Montalbán, Encinas Reales, Almedinilla, Rute, Aguilar, Espejo y Cabra.

Día 29.—Incidencias.

Día 8 de Junio.—Sesión final.

Los juicios comenzarán todos los días a las ocho.

Información por Radio Pozas, el traidor

El general Pozas ha sido nombrado general en jefe de las tropas del sector de Bilbao. No se sabe que hará con Martínez Monje ni con Martínez Cabrera.

El Gobierno de Bilbao trata de reorganizar las tropas que llegan del frente sin armas.

El consejero de defensa se ocupa de la creación de brigadas y divisiones y del problema del abastecimiento de la población civil.

Dice Mola

El general Mola ha dicho que hace dos días estaban a 43 kilómetros de Bilbao, ayer a 28 y anoche a 20.

Batallones enteros se han pasado a nuestro campo al grito de ¡viva España!

En Eibar los dinamiteros volaron iglesias y conventos. Se ignora el paradero de las comunidades. La catástrofe en estos destrucos sobrepasa a la de Irán.

Cuando entraron nuestras tropas en Elorrio, en las casas había banderas bicolors.

Bombardeo

Vitoria.—El bombardeo del puerto

de Bilbao lo llevaron a cabo 19 trimotores.

Jamón

Barcelona.—Un industrial tenía doce mil kilos de embutidos y 42 jamones. Lo descubrió la policía y el industrial se quedó sin ellos.

Inglés y españoles

Moscu.—Para asistir a las fiestas soviéticas del primero de Mayo vienen 11 ingleses y 23 españoles.

Lo que ellos dicen

Los rojos decían ayer que ciertas palabras de censura pronunciadas contra la infame manobra masónico-judía protegida por el «Hood» y un destroz inglés habían parecido mal en determinados medios.

Querría el Vayo ruso que elogiáramos el atropello?

En Valencia han celebrado una reunión los jefes mineros de La Carolina y Linares.

El gobierno les hizo saber que se incautaba del plomo, carbón y hierro de las minas.

Barcelona.—Comorera se ha declarado partidario de la mediación de potencias extranjeras que terminen la guerra española.

Lo que piensa un judío

Cierto judío, y ya con esto está calificado, ha reclamado al Gobierno de Holanda porque un acorazado holandés se negó a convoyar un barco que adquirió el judío para cargarlo de pertrechos de guerra, y una vez cargado salió para España hace un mes y ahora se desconoce su paradero.

El Sr. Segura

Un hermano del mentísimo Cardenal Segura regresaba del Santuario de Guadalupe de decir una misa en cumplimiento de una promesa, y ha succumbido víctima de un accidente automovilista.

Don Emiliano Segura era canónigo de Toledo donde su muerte ha producido general sentimiento.

El hecho ocurrió cerca de Trujillo en la provincia de Cáceres.

Al tener noticia de la desgracia el Dr. Gomá, telegrafió al Cardenal Segura asociándose a su dolor.

El Cardenal Segura continúa en Roma a donde le llevó la furia sectaria

Empréstito

Londres.—Lord Chamberlain ha presentado un proyecto de empréstito de cien millones de libras esterlinas para la defensa nacional.

La guerra en el mar

Los barcos que salieron de Cartagena el viernes para bombardear puertos

En Málaga nuestros aviones bombardearon a los barcos piratas.

También accudieron barcos nuestros Noticias de París dicen que el «Sánchez Barcaytegui» recibió un torpedo en la sala de máquinas. No le hundió pero le produjo grandes averías.

Noticias de Londres dicen que salieron de Cartagena once buques rojos que lograron desencallar al Jaime convoyándolo hacia Cartagena. Por razón de sus averías no pudo llegar y quedó en América.

Tarragona.—Una barcaza que llevaba víveres a Valencia se fué a pique. Se cree que torpedeada.

En las inmediaciones del puerto de Barcelona hay colocadas minas.

AGUILAR

MANIFESTACION

El 21 de los corrientes y a las siete de la tarde, tuvo lugar en esta ciudad una grandiosa manifestación popular, organizada para conmemorar la unificación de todas las milicias nacionales bajo el nombre de Falange Española Tradicionalista de las JONS, recientemente decretada por el Generalísimo Franco.

La comitiva compuesta por innumerables individuos de ambos sexos y de todas las clases sociales, partió, presidida por nuestras dignísimas autoridades militares, civiles y eclesiásticas, de la plaza de San José, recorriendo las principales calles de la población hasta llegar al paseo del Marqués de Senda Blanca, donde pacíficamente se disolvió. Al pasar frente al cuartel de la guardia civil, dirigió a los manifestantes unas brevísimas pero elocuentes palabras, el teniente militar de esta plaza, don Cándido Rincón, que fueron premiadas con atronadores vivas. Más adelante, al llegar al citado paseo, hicieron también uso de la palabra, don Manuel Rossi, comisario local del Requeté; don Manuel Díez Caneja, jefe de Falange, y don Juan Prieto, activísimo propagandista de los ideales tradicionalistas. Todos ellos, en frases llenas de emoción y entusiasmo, expusieron a los asistentes la significación del ac-

to y ensalzaron la gesta heroica que en estos momentos realizan los hijos de España.

No queremos terminar estas líneas sin hacer resaltar la simpatísimas notas dadas por nuestra Falange femenina y Margaritas, que entonando himnos patrióticos dieron mayor realce a la manifestación, ni tampoco echar en olvido a los Pelayos y Flechas, que uniformados asistieron a la misma y cuyo cambio de banderas y cordiales abrazos, fueron de un simbolismo que a todos nos conmovió, aprovechando esta ocasión para felicitar a su jefe don Fernando Dléquez, que también tuvo para sus pequeños subordinados unas alentadoras palabras. Nuestra enhorabuena a todos.

CORRESPONSAL

Montilla

Verdaderamente apoteósica resultó la manifestación celebrada en honor del Generalísimo Franco el día 21 de los corrientes, para celebrar su indiscutible éxito, al dictar el trascendental decreto de fusión de las Milicias voluntarias, que, desde que estalló el alzamiento glorioso que nos ocupa, se pusieron, con entusiasmo, a las órdenes del caudillo y al servicio de la causa nacional.

Las calles y plazas aparecieron engalanadas luciendo colgaduras y espléndidas luminaciones los balcones y fachadas. El comercio cerró sus puertas durante el paso de la magna manifestación.

La población se lanzó con gran júbilo y entusiasmo a la calle, yendo unidos en correcta formación, falangistas y requetés y flechas y pelayos.

El desfile y manifestación fue on magnífico y en todo momento reinó entre los respectivos bandos, que ya quedaban unificados, cordial camaradería y dando grandes muestras de adhesión al glorioso General Franco.

La multitud que seguía a las citadas milicias partió de la plaza del Ayuntamiento recorriendo dentro del mayor orden, unidad y entusiasmo, las calles más notables de la ciudad hasta llegar a la Comandancia Militar, donde se desbordó una vez más el júbilo que llenaba a todos los asistentes.

Los vítores y aclamaciones no cesaron ni un momento durante el triunfal recorrido.

Al llegar los manifestantes a la Comandancia antes citada, habló el Jefe Local de los Requetés, don Matías García de la Puerta, que leyó unas acertadísimas cuartillas, indicando de forma sencilla pero que encerraba un gran sentimiento patriótico, lo que el acto significaba, siendo ovacionado.

A continuación hubo de pronunciar un vibrante y sentido discurso el Jefe de Falange, camarada Abdón Torres Abalón, el cual tuvo frases felicísimas y de intensa emoción, que fueron subrayadas por continuos y calurosos aplausos de los concentrados. Terminó con un fuerte «Arriba España» y un «Viva a España» y al «Caudillo».

Por último el Comandante Militar y capitán de la Guardia civil, don Francisco López Pastor, se expresó en términos elocuentísimos que finalizó manifestando que quería y anhelaba la adhesión al Ilustre General Franco, en medio de la más fraternal unión.

Los aplausos y vítores no cesaron en largo rato disolviéndose la magna manifestación, al grito unánime y patriótico de ¡Viva el Generalísimo!

¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

JOSÉ COBOS JIMÉNEZ

Gobierno Civil

RASGO DE HONRADEZ

El señor Gobernador civil de esta provincia, don Eduardo Valera Valverde, se complace en hacer público el rasgo de honradez del vecino de la aldea de Abendín, Francisco Fernández Luque, de 28 años de edad, de profesión zapatero, que el día 24 del actual, se encontró en la vía pública del citado pueblo una cartera conteniendo 75 pesetas en billetes del Banco y documentos de interés, apresurándose a entregarlos en la Comandancia del puesto de la Guardia civil, dando prueba con ello de una acrisolada honradez, por hallarse sin medios de subsistencia, ser inválido y carecer de trabajo en su oficio.

Hechas las oportunas averiguaciones se pudo comprobar que dicha cartera, dinero y efectos, pertenecían al también vecino de la expresada aldea Antonio Luque Repullo, guardia municipal, al que se le hizo la oportuna entrega.

Relación de los donativos en metálico recibidos en este Gobierno civil con destino a la suscripción Nacional.

Don José y don Luis Delgado Alvarez, 1 000 pesetas; Almacenes Ga'o y José Hernández, 500; «La Constante» S. A., 100; don Angel Montero y Montero, 50; don Francisco Vallejo Torquemada, 25; doña Encarnación Salinas, 500; don José Salinas, 500;

don Eloy Martínez Linares, 400; don Angel Baquerizo, 200; don Felipe Gutiérrez Hernández (8.ª entrega), 100; señora Viuda de Carlos Hidalgo, 100; don Sancho M. Espinar y señora (8.ª entrega), 100; doña Carmen Arjona (3.ª entrega), 5.

Don Cristóbal Tapia, de Málaga, cede a beneficio de la suscripción del Ejército 2.175'15 pesetas, importe de un vagón conteniendo siete mil doscientos cincuenta kilos de carbón.

DONATIVOS EN ORO

Don Pedro Jiménez Benito, en alhajas 49 gramos de oro.

La Junta de Abastos se preocupa de la próxima recolección de cereales

Esta Delegación hace saber a todos los vendedores del hilo sisal que se utiliza en las máquinas segadoras, que quedan en suspenso todos los contratos de venta por el término de cinco días, durante los cuales, sin otro apremio, presentarán una relación jurada de las existencias de que dispongan en la Secretaría de dicho organismo que está instalado en un Departamento del Gobierno civil.

Dentro del mismo plazo de cinco días los vendedores de maquinaria agrícola darán también relación jurada de todas las máquinas que se utilizan en la recolección de cereales que tengan a la venta y una relación aproximada de las piezas de recambio para dicha clase de maquinaria.

Córdoba 27 de Abril de 1937.—El Delegado.

De la Alcaldía

Visitas recibidas por el señor Alcalde:

Reverendo Padre Prior de los Carmelitas, don Julián Ruiz Martín, doña Paz Courtney, don Enrique Navarro, don José Valenzuela, doña Concepción de Dios Millán, don Antonio Arévalo, don Antonio Zurita Vera, don Miguel Montero y don Manuel Baena.

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE ANOCHE

Presidió el señor Castany, asistieron todos los gestores.

Se aprobaron el acta de la anterior y todos los asuntos que figuraban en el orden del día, de acuerdo con las propuestas de las respectivas comisiones.

Noticias

CUMPLIMIENTO PASCUAL

Hoy han cumplido con el precepto Pascual los soldados que se hallan en el Hcspit. I Militar.

En todas las salas se había levantado artístico altar.

Han conulgado también muchas de las virtuosas señoritas que allí prestan patrióticamente sus nunca bien ponderados servicios.

El acto ha sido verdaderamente emocionante y grandioso. Se han repartido numerosos escapularios a los soldados.

GUARDIA CIVICA DE CORDOBA

En la Secretaría de esta organización han sido depositados y se encuentran a disposición de sus dueños los objetos siguientes: Un velo hallado en la vía pública por la señorita Paulina Tarifa Rojas; un rosario y dos llaves.

RECURSO

El Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo, ha acordado admitir el recurso iniciado por el Letrado don Antonio Torres Trigueros, en nombre del Ilustre Ayuntamiento de Gabra, contra acuerdo del Tribunal económico-administrativo provincial, fecha 29 de Febrero de 1936, por el que estima la reclamación formulada por don Toribio de Prado Padillo; contra la liquidación efectuada por la Junta General de repartimiento de utilidades de dicho Ayuntamiento, para el ejercicio de 1934.

MADRINA DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra: el cabo Juan Cañero Blanco y los soldados Manuel Wie García, José Villarejo Losada, José Sierra Carmona, José Aguilar Morales, José Yepes Carmona y Rafael Ruiz Peinado, todos pertenecientes a la primera compañía del 5.º batallón de Pavia, número 7, de Algeciras.

SE ALQUILAN

Tres pisos recién reformados, de veinte, veinticinco y cuarenta y cinco cuartos. Precio fijo. Pueden verse de 4 a 6, Calle Lope de Hoces, 18. 10 0

TORMENTA

Esta madrugada de una a dos y media ha habido una horripsona tormenta.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Luisa Rey Escobar, de seis años, de erosiones en el muslo izquierdo, producida por mordedura de perro; Valeriano Piedra Porras, de 14 años, de erosiones en la pierna derecha; Antonio Lozano García, de 43 años, de herida en la región temporal izquierda, y Antonia Benítez Castro, de 48 años, de herida en el muslo izquierdo.

CONSEJOS DE GUERRA

Ante el Consejo permanente de Guerra, presidido por el coronel de caballería don Pedro Herrera, se vio hoy la causa por el delito de rebelión contra Jesús Fernández Olmedo. Actúan de fiscal el señor Sotillo y de defensor el señor A'caraz.

Mañana se verá otro, por espionaje y traición, contra Luis Muñoz Reina. Juez Instructor, señor Merino. Defensor señor B'avo.

FIRMA DE ESPONSALES

En casa de los padres de la novia, y ante el párroco de San Nicolás de la Villa, don Paulino A. Seco de Herrera, han firmado sus esposales la bellísima señorita Antonia Aroca Jiménez, hija del acreditado industrial de esta plaza don Juan Aroca Avila, y el joven comerciante don Eulogio Baños Cerradilla.

Actuaron de testigos don Manuel Carretero Serrano, don Rafael Carbonell Morand, don Agustín Fragero Pozuelo, y el Presbítero del Salvador y Santo Domingo de Silos don Justo Perea.

La boda se celebrará en el próximo mes de Mayo.

Cuerpo de enfermeras

Aviso a las Margaritas que tienen títulos o prácticas de enfermeras:

Habiéndose en periodo de organización el nuevo Cuerpo de enfermeras del Requeté y siendo preciso para pertenecer al mismo ingresar previamente en el escalafón que se crea, se hace saber lo siguiente:

Tendrán preferencia para ocupar los puestos de cabecera en el escalafón, aquellas Margaritas que en la actualidad posean algún título de enfermeras (de Sanidad Militar, de Facultades de Medicina, de la Cruz Roja) o durante el periodo del movimiento salvador de España, hayan prestado servicio en Clínicas u Hospitales de sangre.

A este fin, por la presente Convocatoria se abre un Concurso para la admisión de solicitudes que podrán ser presentadas hasta el día 15 de Mayo del año en curso en el Secretariado Nacional de Margaritas, Benito Gutiérrez núm. 1, 2.º. Apartado 24, Burgos.

Las solicitantes deberán acreditar: 1.º Ser Margaritas, para lo cual acompañarán a la solicitud un certificado expedido por la presidenta de la Asociación a que pertenezcan.

2.º Estar en posesión de algún Título de Enfermera, que acompañarán también a la solicitud. En caso de no poder hacerlo por haber sido expedido en territorio ocupado todavía por los rojos, bastará con una declaración jurada que en su día tendrá la correspondiente comprobación, y

3.º En caso de haber prestado servicio de Enfermera en alguna Clínica u Hospital, acompañarán un certificado expedido por la Dirección del mismo.

SAGRARIO

Se vende uno recién construido, muy barato. Pérez de Castro, 6.

ARRIENDO

Pisos modernos: Principal, Conde de Cárdenas, número, 26. Segundo, Diario de Córdoba, número, 9. Tres habitaciones en San Acisclo, núm. 2.

VENDO MUY BARATO.—Estanterías, mostradores, banquetas, escaleras, máquinas de escribir y de ventas, mesas de escritorio, motor eléctrico. Tejidos Hierro Aragón.—Tifón. 13-50

SE VENDE

Una casa, sitio céntrico. Darán razón, calle Cardenal González, número 85. No se admiten corredores.

CASANA. DENTISTA

Residencia de Bellas Artes, Córdoba

Francisco Viguera Zurbarán

Corredor Colegiado de Comercio

Vaca de Alfaro, 33

(Frente al Banco de España)

Fotografía Montilla

Cronelén de «Foto-Venus», Fotos Ocos y Grías de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Marzo, 11

Teléfono 13-47

CORDOB

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Almacén y Despacho Detall

Almacenes:

PLAZA CALDOS 2

Teléfono 13-25

LOCAL DE CORDOB